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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
12 августа Ветер северо-восточный,

3-8 м/сек., с усилением до
13 м/сек., без осадков, утром 
местами туман.

13 августа Ветер северо-восточный,
3-8 м/сек., с усилением до 13 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

Ветер северный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек.,по краю
дождь, гроза, местами туман.
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+21о +26о
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Максимальный эффект
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Губернатор Александр 
Карлин поручил макси-
мально эффективно 
использовать допол-
нительные средства, 
поступившие в бюд-
жет Алтайского края.

Этот вопрос рассмотрели 
на аппаратном совещании в 
администрации края. 4 ав-
густа депутаты Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания на внеочередной 
сессии единогласно поддер-
жали предложение губерна-
тора Александра Карлина о 
внесении поправок в закон 
о бюджете региона на 2016 
год. Доходная часть увели-
чена на 8,3 млрд рублей, 
в том числе за счет допол-
нительных поступлений в 

размере 5,9 млрд рублей из 
федерального бюджета. Об-
щий объем доходов бюджета 
в текущем году составит 76,5 
млрд рублей, а его расходы 
возрастут на 9,8 млрд рублей 
и составят 82,1 млрд рублей.

В связи с принятым реше-
нием глава региона поручил 
своим заместителям и руко-
водителям органов власти 
края добиться максималь-
ной эффективности при ис-
пользовании дополнитель-
ных средств. «Несмотря на 
все сложности переживае-
мого периода в экономике, 
нам удалось в этом году на-
растить собственные дохо-
ды краевого бюджета. Мы 
активно взаимодействуем 
с федеральным центром, у 
нас налажен деловой контакт 
со многими ведомствами. 

Это дает возможность опе-
ративно получать информа-
цию о разрабатываемых на 
федеральном уровне доку-
ментах и выходить с ини-
циативами о привлечении 

дополнительных ресурсов 
для развития экономики и 
социальной сферы Алтайско-
го края. Все это в совокуп-
ности позволило увеличить 
доходы краевого бюджета в 
текущем году. Общий объем 
доходов краевого бюджета 
составляет 76,5 млрд ру-
блей. Из 8,3 млрд прироста 
5,9 млрд – это трансляции 
федерального бюджета, в ос-
новном субсидии, а 2,4 млрд 
рублей – средства, которые 
мы дополнительно зарабо-
тали сами», – подчеркнул 
Александр Карлин.

Значительная часть из до-
полнительно выделенных 
средств – 233 млн рублей – 
направлена на обеспечение 
реализации принятого на 
федеральном уровне реше-
ния об увеличении МРОТ 
до 7,5 тысячи рублей. Это 
решение касается системы 
здравоохранения, образова-
ния и других бюджетных 
отраслей. «Необходимо орга-
низовать работу так, чтобы 
и медики, и учителя, и дру-

гие работники бюджетной 
сферы получили все эффек-
ты от принятого решения 
по увеличению МРОТ. При 
этом мы должны обеспечить 
выплату средств в рамках 
тех систем оплаты труда, 
которые у нас приняты, в 
том числе значительную 
долю доплат стимулирую-
щего характера и медикам, 
и педагогическим работни-
кам», – обратил внимание 

подчиненных Александр 
Карлин.

Работа органов власти Ал-
тайского края с Министер-
ством сельского хозяйства 
России позволила дополни-
тельно привлечь 1 млрд 53 
млн рублей из федерального 
бюджета. Всего в бюджете ре-
гиона на поддержку сельского 
хозяйства предусмотрено 4 
млрд 626 млн рублей

(Окончание на 2 стр.)АКЦИЯ

Выгодно всем
Алтайский край и Республика Беларусь намерены со-

здать совместные производства на территории нашего 
региона.

Официальная делегация Белоруссии работает в крае. Воз-
главляет ее министр промышленности республики Виталий 
Вовк. Запланированы посещение целого ряда предприятий, 
презентация совместных сборочных производств и перспек-
тивных разработок алтайских компаний.

Вчера состоялась рабочая встреча губернатора Александра 
Карлина с делегацией республики. Стороны обсудили направ-
ления сотрудничества, в том числе развитие производствен-
ной кооперации между предприятиями. Сейчас основными 
статьями экспорта в Белоруссию являются паровые котлы, 
части подвижного состава, шины, семена подсолнечника. Из 
республики к нам поступают сельскохозяйственная техника, 
грузовые автомобили, пластмасса.

При этом в 2015 году объем товарооборота сократился на 
16,5 процента. Причиной снижения наряду с уменьшением 
поставок некоторых товаров стало изменение курсов рубля 
и доллара. Однако за шесть месяцев нынешнего года объем 
товарооборота по сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года уже вырос на 20 процентов. 

Сейчас власти региона настаивают на создании совместных 
производств на территории Алтайского края. Они предлагают 
работать над увеличением выпуска белорусских товаров при 
использовании местных ресурсов и трудовых кадров.

– Мы надеемся, что экономическое взаимодействие, гума-
нитарное сотрудничество с приездом официальной делегации 
получит дополнительный стимул и будет активно способство-
вать решению социально-экономических задач Республики 
Беларусь и Алтайского края, – сказал губернатор Александр 
Карлин. – Мы хотели бы видеть эти взаимоотношения в разви-
тии. Например, в организации сборочных производств нужно 
четко понимать, что она должна сопровождаться стабильным 
увеличением уровня локализации.

Представители республики отмечают, что готовы не толь-
ко покупать продукцию Алтайского края, но и производить 
свою здесь.

– Для нас это очень интересно, – говорит Виталий Вовк. – 
Край обладает серьезным техническим потенциалом, есть 
человеческий ресурс. Кроме того, у Барнаула очень выгодное 
географическое положение. Он может стать форпостом для 
распространения нашей продукции. Мы готовы делать со-
вместный продукт, выпускаемый под брендом Алтая.

Стороны договорились по каждому пункту составить до-
рожную карту с детальным описанием направлений сотруд-
ничества.

Кристина ЛИВЕР

Впереди – железнодорожники
По данным Алтайкрайстата, средняя зарплата в крае 

за первое полугодие 2016 года составила 20,3 тысячи ру-
блей. За шесть месяцев она выросла на 5% в сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года.

Наибольшую динамику роста продемонстрировали машино-
строительные предприятия. Там жалованье увеличили почти 
на 16%, хотя оно не смогло подняться даже до среднекраевого 
показателя, достигнув отметки 19,4 тыс. рублей. Существен-
но (на 11%) больше стали платить в сельском хозяйстве. Там 
зарплаты выросли до 15,5 тыс. руб. На 8% зафиксирован рост 
у железнодорожников, зато у них самая высокая зарплата – 
39,2 тыс. рублей. Она в среднем на 400 рублей больше даже 
чем у финансистов.

Отметим, что в июне дела с зарплатами стали лучше: за 
месяц они выросли на 7%, до 22,3 тыс. руб.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Каждый поднятый окурок – 
поклон Байкалу!

Барнаульская писательница и поэтесса Ирина Цхай стала 
участником экологического проекта «Сохраним Байкал».

Ирина отправила работу на творческий конкурс, посвя-
щенный природе Байкала. Из числа победителей был собран 
творческий отряд волонтеров – писатели, художники, фото-
графы, ученые со всей России. Несколько недель они будут 
жить на берегу озера и каждый день заниматься очищением 
береговой территории от мусора, который, увы, оставляют 
некоторые туристы.

Ирина рассказала «АП»:
– Для каждого волонтера поднятый фантик или окурок 

– это поклон чудесному озеру Байкал. Здесь невероятная 
красота и непередаваемая энергетика. Здесь мы набираемся 
вдохновения!

Наталья СОХАРЕВА

…Тогда мы идём к вам

Предлагаем вашему вни-
манию обзор событий 
четвёртого дня Олим-
пиады в Рио.

9 августа Россия отметилась 
триумфом в мужском дзюдо, 
забрав себе золотую медаль в 
категории до 81 кг. Обладателем 
награды стал Хасан Халмурза-
ев из Ингушетии. Он уверенно 
крушил одного соперника за дру-
гим, а в финале ловко уложил на 
лопатки американца Трэвиса 
Стивенса.

А ведь 22-летнего борца могло 
вообще не оказаться на Олимпи-
аде. Номером один в этом весе 
всегда считался чемпион мира 
и Европы, бронзовый призёр 
Лондона-2012 барнаулец Иван 
Нифонтов. Однако поездке ал-
тайского дзюдоиста в Рио поме-
шала серьёзная травма, получен-
ная на чемпионате мира-2015. 
И хотя он сумел в кратчайшие 
сроки восстановиться и набрать 
оптимальные кондиции, уве-
ренная победа Халмурзаева на 
предолимпийском чемпионате 
Европы и более высокое место 
в мировом рейтинге заставили 
тренерский штаб остановить вы-
бор на молодом, перспективном 
борце. Решение это далось глав-
ному тренеру нашей сборной 
Эцио Гамбе весьма непросто. Как 
сказал он уже после победы ин-
гушского атлета, если бы можно 
было отправить на Олимпиаду 
двух представителей от страны, 
то и Хасан, и Ваня стояли бы на 
пьедестале вместе.

Ещё одну медаль – серебря-

ную – в копилку российской 
сборной добавила женская 
сборная России по спортивной 
гимнастике, повторив результат 
четырёхлетней давности. С учё-
том того, что и наши мужчины 
днём ранее завоевали «серебро» 
в командном многоборье, можно 
говорить о несомненном успе-
хе россиян на гимнастическом 
турнире.

Шквал аплодисментов в этот 
день сорвал самый титулован-
ный спортсмен в истории аме-
риканец Майкл Фелпс. Сначала 
31-летний пловец стал 20-крат-
ным олимпийским чемпионом, 
первенствовав на своей корон-
ной 200-метровке баттерфляем. 
А затем ещё и победил со сбор-
ной США в кролевой эстафете 4 
по 200 метров, положив в копил-
ку 21-ю золотую олимпийскую 
медаль.

Событием со знаком «минус» 
стало непопадание в финал 
стометровки вольным стилем 
алтайского пловца Андрея Гре-
чина и волгоградца Владимира 
Морозова. Первый выбыл из чис-
ла соискателей на награды ещё 
в квалификации, показав 21-й 
результат. Причём для выхода в 
полуфинал, куда попали 16 участ-
ников, Андрею не хватило всего 
0,17 секунды. Следом не повез-
ло и Морозову, который занял в 
полуфинале девятое место и не 
сумел пробиться в решающую 
стадию турнира.

В пятый день Игр, 10 августа, 
на медали претендовали наши 
гимнасты, которые разыграли 
медали в личном многоборье, 
а также наш земляк восьми-
кратный чемпион мира по 
фехтованию на саблях Алексей 
Якименко, который родился и 
начал свою спортивную карьеру 
в Барнауле.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

ДНЕВНИК ОЛИМПИАДЫ
За себя и за Ваню!

О том, что автопоезд «Здо-
ровье» обеспечивает доступ-
ность медицинской помощи 
в отдаленных сельских посе-
лениях, «АП» писала не раз. 
Еще один способ стать бли-
же к пациенту, внедрили его 
специалисты на днях. Теперь 
онлайн-консультирование с 
врачами Краевой клинической 
больницы маломобильных 
пациентов проводится прямо 
на дому.

Невролог Дмитрий Лубинский 
осматривает пациентку Екатерину 
Майер с тяжелым неврологическим 
заболеванием у нее дома в поселке Ле-
бяжье Павловского района. После ин-
сульта прошел уже год. За женщиной 
ухаживает семья, однако без помощи 
специалистов ей не обойтись. Дочь 
Наталья Костылева рассказывает:

– Все произошло год назад. Конечно, 
многое пришлось пережить – две реа-
нимации и осложнения. Мама лежала 
в Павловской районной больнице. Мы 
с родственниками и друзьями делали, 
что могли, ухаживали за ней. Сейчас, 
как говорят специалисты, положитель-
ная динамика есть. Очень хочется, 
чтобы маму взяли в реабилитацион-
ный центр в Барнауле, потому что в 
домашних условиях мы не можем 
больше ничем помочь.

Ноутбук, скайп, микрофон, короткая 
консультация. На той стороне консили-
ум врачей, состоящий из заведующих 
четырех отделений и начмеда Краевой 
больницы. Решение, о котором мечтали 
родственники женщины, принято. Се-
годня же она отправляется в реабили-
тационный центр в Барнаул. Дмитрий 
Лубинский считает, что есть реальные 
шансы на существенное улучшение 
качества жизни женщины.

– По результатам консультации 
был решен вопрос госпитализации. 
Думаю, специалистам центра реаби-
литации удастся восстановить хотя 
бы частично функцию ходьбы. Кроме 

того, необходимо назначить вторич-
ную профилактику, провести дообсле-
дование. Все это позволит улучшить 
дальнейшие прогнозы по реабили-
тации и профилактике повторных 
инсультов, – говорит он.

Павловский район находится не-
далеко от краевого центра. Однако, 
по словам главврача ЦРБ Олега Агее-
ва, помощь врачей, приезжающих с 
автопоездом, нельзя недооценивать.

– В наших населенных пунктах 
есть маломобильные пациенты. Они 
очень нуждаются в высококвалифи-
цированной помощи. А ведь среди них 
есть больные с нечасто встречающейся 
патологией. Рассматривая сегодняш-
нюю ситуацию, таких пациентов у нас 
немного. Помощь медиков, специализи-
рующихся на лечении узких патологий, 
необходима, – поясняет главврач ЦРБ.

В этот же день Екатерина Майер 
была транспортирована в краевой 
центр.

Аналогичную консультацию для 
Натальи Хмелевой со специалистами 
Краевой клинической больницы из дома 
пациентки провел офтальмолог Эхсан 
Кондратулла. Теперь пациентку ждут 
в краевом центре на дообследование.

Инициатива онлайн-консульта-
ции принадлежит главврачу Крае-

вой больницы Валерию Елыкомову. 
Перспектива вполне реалистична и 
просматриваема – увеличение обо-
рудования для такой работы специа-
листов «Здоровья» и распространение 
дистанционных консилиумов на всю 
сеть здравоохранения края.

Расширенная бригада автопоезда 
«Здоровье» работает в Павловском райо-
не с 8 по 12 августа. В это время жители 
отдаленных сел района могут полу-
чить консультации и обследования у 
онколога, эндокринолога, кардиолога, 
невролога, офтальмолога, врача УЗИ, 
сделать флюорографию.

Анна БОДАГОВА
Фото предоставлено пресс-служ-
бой Главного управления по здра-
воохранению и фармацевтической 

деятельности.

Детский лагерь «Крылатых» – один из образцовых!

Дорога в село – предмет заботы края и объект вложений.

На поддержку сельского хозяйства в бюджете региона 
предусмотрено 4 млрд 626 млн рублей.

На консультации к специалистам автопоезда приходят семьями.

Консилиум на дому у пациента возмо-
жен благодаря новым технологиям.

Неблагоприятные дни и часы в августе:
12 (19-23); 15 (16-19).
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Прочный фундамент магистрали

Здоровье нации – безопасность страны

На привокзальной пло-
щади Славгорода 6 ав-
густа было как никогда 
многолюдно. Здесь звуча-
ла музыка, повсюду слы-
шались детские голоса. 
Славгородцы семьями 
пришли в этот день к 
вокзалу, чтобы принять 
участие в праздничных 
мероприятиях в честь 
Дня железнодорожника. 
На площади перед вокза-
лом были организованы 
ярмарка-продажа то-
варов местных произ-
водителей и катание 
на лошадях, а внутри 
выставка детского 
творчества воспитан-
ников ведомственных 
железнодорожных дет-
ских садов Алтайского 
края.

В текущем году алтайские 
железнодорожники приуро-
чили свой профессиональный 
праздник к 120-летнему юби-
лею Западно-Сибирской маги-
страли и 100-летию станций 
Славгород и Бурла. Кроме того, 
столько же лет в нынешнем 
году исполняется железнодо-
рожному плечу от Кулунды до 
Карасука.

В праздничных меропри-
ятиях в Славгороде приняли 
участие заместитель началь-
ника Западно-Сибирской же-
лезной дороги по Алтайскому 
территориальному управле-
нию Евгений Вейде и предсе-
датель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Иван Лоор.

Основные торжества нача-

лись с открытия выставки со-
временной железнодорожной 
техники, которая эксплуати-
руется сегодня на полигоне 
алтайского региона, в том 
числе новых локомотивов 
пассажирского движения се-
рии ТЭП70БС и вагонов пер-
вого класса современного 
пригородного электропоезда 
«Калина красная». Взрослые и 
малыши с одинаковым инте-
ресом забирались внутрь ло-
комотивов, вагонов и других 
железнодорожных машин.

Была открыта памятная 
стела к вековому юбилею 
станции Славгород, а также 
металлическая стела в виде 
сердца – подарок железнодо-
рожников городу.

Дальнейшие торжества со-
стоялись в здании местного 
Дома культуры. Все желаю-
щие могли посетить выставку 
«История железной дороги в 
Славгороде». Затем состоялась 

торжественная церемония 
награждения лучших работ-
ников железной дороги Ал-
тайского края и праздничная 
концертная программа.

Открыл торжественную 
часть Евгений Вейде. Алтай-
ским железнодорожникам 
есть чем гордиться. За про-
шедшие годы реализовано 

множество инвестиционных 
проектов. Самым крупным 
из них является мост через 
реку Обь в районе города Ка-
мень-на-Оби. В настоящее вре-
мя продолжается реализация 
проекта комплексной рекон-
струкции станции Алтайская. 
Крупнейшая сортировочная 
станция на южном полигоне 

переживает сегодня свое вто-
рое рождение. Здесь открыт 
крупнейший и самый совре-
менный на сети всех железных 
дорог топливозаправочный 
комплекс. На всей магистрали 
Алтайского края реализуется 
программа обновления парка 
тягового состава. Меняется 
инфраструктура железной 
дороги, создаются комфорт-
ные современные условия для 
труда, отдыха, восстановления 
сил и здоровья тружеников же-
лезнодорожного транспорта, 
развивается пригородное со-
общение. В этом направлении 
удалось сделать очень многое.

Заместитель начальника За-
падно-Сибирской магистрали 
не обошел своим вниманием 
также и труд славгородских 
железнодорожников.

– Коллектив Славгородской 
станции всегда славился сво-
ими традициями и замеча-
тельными людьми, и воспитал 
немало железнодорожников, 
которые достигли значитель-
ных высот в железнодорожном 
деле и до сих пор стараются 
принести пользу родному пред-
приятию, – говорил он. – Это, 
например, Александр Целько, 
Петр Мысик, Михаил Карманов.

Председатель АКЗС Иван 
Лоор также отметил карди-
нальные изменения облика 
железной дороги алтайского 
региона.

– Достаточно посмотреть 
на наши красавцы вокзалы, 
появившиеся на станциях в 
последние годы, каждый из 
которых имеет свою архитек-
турную изюминку. Они стали 
эталоном культуры, что очень 
важно для развития туризма 
в нашем регионе, ведь вокзал 
– визитная карточка любого 
населенного пункта, – подчер-
кнул он.

Особые слова благодарно-
сти звучали в этот день в адрес 
ветеранов железной дороги, 
которые всегда были и остают-
ся золотым фондом магистра-
ли. Их в Алтайском крае 11 000. 
Именно они, по словам главы 
Заксобрания, заложили тот 
фундамент, на котором стро-
ятся сегодняшние традиции 
железной дороги.

Всего же на Алтайской же-
лезной дороге трудится более 
13 000 человек. Лучшие из них 
в ходе праздничной програм-
мы были награждены благо-
дарностями, грамотами, имен-
ными часами и памятными 
подарками.

Светлана ДЕМКИНА, 
Владимир БЕКК (фото)

14 августа в Алтайском 
крае стартует мас-
штабный ежегодный 
региональный празд-
ник «Медовый Спас на 
Алтае-2016». Мероприя-
тие приурочено к однои-
менному православному 
празднику и Дню пчело-
вода Алтайского края.

В канун этого события жур-
налист «Алтайской правды» 
встретился с председателем 
правления Союза пчеловодов 
и переработчиков пчелопро-
дукции Алтайского края, 
председателем правления 
Национальной ассоциации 
пчеловодов и переработчи-
ков продуктов пчеловодства 
Сергеем Тастаном и постоян-
ным участником «Медового 
Спаса на Алтае» пчеловодом 
А лексеем Найденко. Раз-
говор зашел о возможном 
рассмотрении на осенней 
сессии Госдумы РФ закона о 
пчеловодстве, результатах, к 
которым должно привести 
его принятие, и, конечно, об 
алтайском меде…

– Первый вопрос вам, 
Сергей Дмитриевич. В 
апреле нынешнего года 
президент России Влади-
мир Путин пообещал дать 
указание правительству и 
Минсельхозу о выработке 
единых стандартов и тех-
нических регламентов для 
производителей меда. Вы 
тогда сказали, что та-
кое обещание президента 
России должно ускорить 
процесс принятия на фе-
деральном уровне нор-
мативно-правовой базы, 
необходимой для совре-
менного и рентабельного 
развития отрасли. Есть 
ли результат?

– Все документы, подго-
товленные по поручению 
президента России, ушли в 
правительство, федеральные 
структуры. Вероятно, на осен-
ней сессии Госдумы закон о 
пчеловодстве будет принят. 
Новые ветеринарные правила 
Минсельхоза, основанные на 
законе о пчеловодстве Алтай-
ского края, появятся, я думаю, 
уже в течение месяца-двух. 
Дополнения и изменения в 
ГОСТы будут разработаны и 

приняты в течение года. Пото-
му 2017 год для пчеловодов Рос-
сии и, конечно же, Алтайского 
края должен стать настоящей 
точкой роста.

Сегодня в стране мы первые 
– и в плане модернизации, и 
внедрения самых современ-
ных технологий. Некоторые 
хозяйства в нашем крае имеют 
уже более тысячи пчелосемей. 
Это уровень советских времен, 
когда при многих солидных 
сельхозпредприятиях имелись 
серьезные пасеки, а кроме 
того, были специализирован-
ные пчелосовхозы, аналогом 
которых нынче являются 
хозяйства, о которых я упо-

минал. Сегодня идет борьба 
фермеров за пчеловодов, по-
скольку такое сотрудничество 
означает получение хорошего 
урожая гречихи, масличных 
и кормовых культур. Руковод-
ством страны поставлена зада-
ча реанимировать семеновод-
ческую отрасль, и здесь – если 
речь не идет о зерновых – без 
пчелы не обойтись.

– Я знаю, что вы, Алексей 
Анатольевич, с пчелами 
знакомы с детства, на-
чиная с первого класса по-
могали пчеловодам отцу и 
деду, держали небольшую 
любительскую пасеку, ра-
ботали несколько лет на 
машиностроительных 
предприятиях, а потом 
стали профессиональным 
пчеловодом, зарабатывая 
этим ремеслом на хлеб на-
сущный.

– Да. И я, будучи по профес-
сии инженером-механиком, 
при всем уважении к моей 
работе на двух барнаульских 

заводах жалею, что не сделал 
этого раньше. Пасека, пчелы 
– это действительно мое, это 
и та жизнь, что мне нравится, 
и больший достаток. Четыре 
года, как я – руководитель пче-
ловодческого крестьянско-фер-
мерского хозяйства, которое 
находится недалеко от Бар-
наула, в Калманском районе. 
Когда начал профессионально 

заниматься пчеловодством,  
у меня было 50 пчелосемей, 
сейчас порядка 200. Арендую 
20 гектаров земли, где мы вы-
саживаем медоносы.

Сейчас объем производи-
мой продукции позволяет нам 
продавать ее не оптом, то есть 
очень дешево, а в розницу. А 
при увеличении объемов по-
требуется, соответственно, 
искать новые рынки сбыта.

– Что вы ждете от при-
нятия российского закона 
о пчеловодстве?

– Он может регулировать 
многие вопросы и станет для 
многих, в том числе отдель-
ных бюрократов-чиновников, 
нечистых на руку пчеловодов 
более весомым, чем наш кра-
евой закон о пчеловодстве. 
Федеральный все-таки.Б   

– Сергей Дмитриевич го-
ворил, что сегодня фер-
меры ведут настоящую 
борьбу за пчеловодов. Вы 
в своей деятельности со-
трудничаете с местными 
фермерами?

– И уже давно. Несколько 
лет назад я по договоренности 
с фермерами на мои деньги 
закупил сам семена гречихи 
ароматной, что дало им воз-
можность резко увеличить 
урожайность.

Года четыре назад фермер 

из села Бураново засеял 70 
гектаров этой гречихой, а я 
неподалеку поместил пасе-
ку примерно в 70 уликов, по 
одному на гектар. Когда он 
закончил уборку, то позво-
нил мне и сказал: «Алексей, 
я двадцать лет выращиваю 
гречиху, но такого высокого 
урожая у меня не было никог-
да». Сейчас этот сорт растет 
вокруг моей пасеки в радиусе 
двух километров и всем хоро-
шо. Я не беру с них денег за 
опыление, хотя, как я знаю, 
сегодня в нашем крае это до-
статочно активно практику-
ется. Я думаю,  пройдет какое-
то количество времени и у 
пчеловодов с фермерами-зем-
ледельцами сложатся прочные 
экономические отношения.

Пчеловодство можно раз-
вивать, а уж в нашем медовом 
крае тем более. Но таким, как 
я, сделать скачок в развитии, 
скажем, построить цех по 
фасовке продукции, сегодня 
практически нельзя. Господ-
держка есть, и я сам ею поль-
зовался, но тут нужен другой, 
более масштабный уровень, 
специальная программа, 
составленная с учетом усло-
вий и особенностей нашего 
производства. Потом хорошо 
бы откатать ее в рамках пи-
лотного проекта в одном из 
медовых регионов страны – 
Башкирии или в нашем крае 
и исходя из результатов раз-
вивать пчеловодство в России 
в целом. Надеюсь, что приня-
тие государственного закона 
и отраслевой федеральной 
программы о пчеловодстве 
такому ходу дела поспособ-
ствует, поскольку развитие 
этого направления повысит 
и здоровье нации, и продо-
вольственную безопасность 
страны.

– В марте нынешнего года 
на Международной конфе-
ренции «Продукты пчело-
водства» в Шанхае я слышал 
восхищенные оценки нашего 
гречишного меда от экспертов 
мирового уровня из разных 
стран, – поддерживает раз-
говор Сергей Тастан. – Это 
вполне объяснимо, посколь-
ку такой мед, и это никакое 
не преувеличение, можно 
получить только с гречихи,  
произрастающей в нашем ре-
гионе. Это подтверждают,  к 
примеру, эксперты Института 
меда из Бремена. Неповтори-

мое сочетание почвенных и 
природно-климатических ус-
ловий дает такой результат. В 
Шанхае были представлены 
гречишные меды из Украины, 
Канады, Америки, Китая, но 
номер один присвоили нам.

Сегодня нами подготовлен 
контракт на поставку 50 тонн 
гречишного меда из Коси-
хинского района в Японию на 
Хоккайдо. Образцы его японцы 
получили и остались довольны. П  – -

– Если говорить о меро-
приятии «Медовый Спас на 
Алтае», как вы его, скажем 
так, квалифицируете?
– «Медовый Спас» в крае 

проходит в течение месяца 
как на многих площадках 
Барнаула, так и в медовых 
районах нашего региона,  та-
ких как Красногорский, Ал-
тайский, Чарышский и дру-
гих, – говорит Сергей Тастан. 
– Для пчеловодов и гостей 
мероприятия это, конечно 
же,  праздник. Люди имеют 
возможность купить мед са-
мого высокого качества и при 
этом по ярмарочным ценам, 
которые, естественно, ниже 
обычных розничных, а кроме 
того, узнать о том, какой часто 
неповторимый мед можно по-
лучать в нашем крае, чем этот 
мед богат, полезен…

– Я у частвова л во всех 
«Медовых Спасах» с самого 
начала появления этого ме-
роприятия и всегда на них 
выступаю не как хозяин пасе-
ки, а как продавец и одновре-
менно лектор-пропагандист, – 
улыбается Алексей Найденко. 
– Рассказываю, например, о 
нашем действительно уни-
кальном, являющемся досто-
янием не только Алтайского 
края, но и всей России гре-
чишном меде. Я называю это 
личными продажами, когда 
сам пчеловод рассказывает 
покупателю, из какого регио-
на этот мед, с каких цветов он 
собран, какими полезными 
качествами обладает. Это и 
популяризация нашего про-
дукта, и просто интересное 
общение, приятное и продав-
цу, и покупателю. Для меня 
«Медовый Спас на Алтае» – это 
самый настоящий большой 
праздник.

Константин СОМОВ

СОБЫТИЕ

ПРАЗДНИК
Лидируют наши конники

Команда конников Алтайского края заняла первое место 
по итогам состязаний третьего этапа Большого Сибирского 
круга, проходившего на Барнаульском ипподроме в минув-
шие выходные.

Набрав в сумме 54 очка, 
они вырвались вперёд с 
большим отрывом. Заняв-
шая второе место команда из 
Красноярского края набрала 
30 очков, а новосибирцы -25. 
Из девяти главных заездов на 
счету алтайских спортсме-
нов четыре первых места, 
два вторых и два третьих. 
Приз «Алтайского краевого 
Законодательного Собрания» 
завоевал Дмитрий Свиридов 
на тёмно-гнедом жеребце Ста-
ро Хайлендер из Белокури-
хи, пробежавшем круг за 1 
минуту 58,2 секунды. Антон 
Рогожин на дистанции 2400 
метров, управляя французом 
по кличке Алмаз, выиграл приз «Имени Ивана Ползунова» с 
рекордом ипподрома 3 минуты 9 секунд.

За два дня было разыграно 20 кубков, ипподром посетили 
более шести тысяч зрителей.

После трех этапов Большого Сибирского круга впереди 
по-прежнему команда Алтайского края, на счету которой 108 
очков.

Кстати, в этом сезоне на счету алтайских конников несколько 
крупных побед. Например, наш Мастер Джим выиграл Кубок 
Законодательного собрания Омской области, а рыжий Колчак 
в Красноярске взял «Приз министерства сельского хозяйства» 
и стал победителем в Кубке «Имени 300-летия города Омска».

После трех этапов Большого Сибирского круга впереди 
по-прежнему команда Алтайского края, на счету которой 108 
очков. Ближайшие преследователи – конники Республики Ха-
касия заработали 89 очков. Следующий этап этих престижных 
состязаний пройдёт в Абакане.

Людмила ЕРМОЛИНА

По максимуму
Прокуратура Алтайского края направила в суд уголовное 

дело в отношении жительницы Барнаула. По версии проку-
ратуры, она обманула 80 жителей края на сумму около 15 
миллионов рублей.

Как сообщил начальник отдела прокуратуры края Игорь 
Мищенко, в июле 2012 года женщина организовала в краевом 
центре отделение межрегионального общественного фонда 
«Жилище социально-санитарного минимума», став его пред-
седателем. Деятельность фонда сводилась к платному оформ-
лению заявлений в государственные органы с требованием 
заключения договоров социального найма жилья.

Но на этом, как оказалось, отношения с клиентами не закан-
чивались. После оформления заявлений председатель фонда, 
как полагает прокуратура, вводила людей в заблуждение отно-
сительно возможности ускорения решения вопросов о заклю-
чении договоров, окончании строительства и первоочередного 
предоставления жилья. Естественно, не бесплатно. При этом 
сам фонд никаким строительством не занимался и каких-либо 
законных оснований к его предоставлению не имел.

Таким образом, с июля 2012-го по сентябрь 2015 года кли-
ентами фонда стали 80 жителей края. Женщина получала от 
них деньги в суммах от 30 тысяч рублей до 400 тысяч рублей.

Ущерб, причиненный гражданам, превысил 15 миллионов 
рублей.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

«Это очень существенные ресурсы. Они распределены по раз-
личным направлениям поддержки АПК, в том числе это средства 
несвязанной поддержки. Я требую обеспечить полное доведение 
этих ресурсов до хозяйствующих субъектов, а с другой стороны, 
обеспечить контроль за эффективностью использования этих 
средств, поскольку это влияет на объемы и качество производи-
мой сельхозпродукции в Алтайском крае», – отметил губернатор.

Дополнительно из краевого бюджета выделено 154 млн рублей на 
организацию летнего отдыха и оздоровления детей. «Это позволит 
обеспечить доступность летнего отдыха максимально большому 
количеству семей. В первую очередь речь идет о многодетных семьях, 
семьях, находящихся в трудной жизненной ситуации, это касается 
и ребят с проблемами здоровья», – напомнил Александр Карлин.

Особое внимание Александр Карлин обратил на участие 
Алтайского края в реализации программы по созданию новых 
учебных мест в школах и постепенному уходу от двухсмен-
ной работы общеобразовательных учреждений. На эти цели 
дополнительно выделяется 398 млн рублей, поступивших из 
федерального бюджета, и 138 млн рублей – из регионального.

Обеспечить качественное выполнение работ губернатор 
поручил своему первому заместителю Сергею Локтеву, ру-
ководству Главного управления строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и дорожного хозяйства Алтайско-
го края, предприятию «Алтайавтодор» в связи с выделением 
значительных средств на развитие дорожной инфраструктуры. 
В том числе будут решаться задачи строительства подъездов к 
сельским населенным пунктам и производственным объектам 
сельхозназначения. На строительство подъездов к 11 населен-
ным пунктам дополнительно выделяют 292 млн рублей, из 
них 196 млн – средства федерального бюджета.

Особой темой губернатор назвал обеспечение медицинскими 
услугами населения небольших городов и районов. «Принятое 
решение о поддержке медицинских работников, готовых начать 
профессиональную деятельность в этих населенных пунктах, 
теперь обеспечено материально – в размерах не меньших, чем по 
программе «Земский доктор». Напомню, что мы одни из первых в 
стране эту инициативу реализуем за счет средств краевого бюд-
жета. На первый этап реализации программы предусмотрены 
средства в связи с принятием поправок в бюджет текущего года. 
При этом будет взят на контроль каждый медработник, который 
получит поддержку по этой программе», – сообщил Александр 
Карлин. В дальнейшем органы власти края рассчитывают на 
поддержку своей инициативы в федеральном парламенте.

По словам губернатора, дополнительные средства краевого 
бюджета выделяются на финансирование 15 особо значимых 
направлений социальной сферы и экономики края, развитие 
его инфраструктуры. Александр Карлин особо подчеркнул, 
что для решения поставленных задач есть необходимое вре-
мя, технологические заделы, поэтому в первую очередь нуж-
но обратить внимание на вопросы организации работ и на 
региональном уровне, и на уровне муниципальных образо-
ваний.

Сергей ПОПОВНОВОСТИ

ФИНАНСЫ

Алексей Найденко на рабочем месте.

Заместитель председателя Дорпрофжела Валерий Регер, председатель АКЗС Иван Лоор, 
заместитель начальника Западно-Сибирской железной дороги Евгений Вейде и глава 
администрации г. Славгорода Виктор Кинцель возле памятного знака, подаренного 

славгородцам железнодорожниками.

Юные славгородцы 
тоже были участниками 

праздника.

«Р  -
   -
 ,   –
      – 
   ».

Максимальный эффект
(Начало на 1 стр.)

Приз АКЗС завоевал Дмитрий 
Свиридов.
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Вернулись к обсуждению
Реализация проекта «Южный 

поток» может быть возобнов-
лена. 

«Болгария и Россия договори-
лись создать рабочие группы по 
восстановлению российских энер-
гетических проектов, включая 
строительство газопровода «Юж-
ный поток», – приводит агентство 
Bloomberg заявление председате-
ля правительства Болгарии Бойко 
Борисова. Он отметил, что группы 
также рассмотрят возобновление 
работ по проекту АЭС «Белене», за-
мороженному в 2009 году.

Напомним, 5 августа президент 

России Владимир Путин обсудил с 
премьер-министром Болгарии ак-
туальные вопросы двустороннего 
сотрудничества и реализацию со-
вместных проектов в сфере энер-
гетики. Строительство газопровода 
«Южный поток» было заморожено 
в декабре 2014 года, после того как 
парламент ЕС рекомендовал Бол-
гарии отказаться от этого проекта.

Газопровод общей мощностью 
63 млрд кубометров в год должны 
были проложить по дну Черного 
моря, чтобы наладить поставки газа 
из РФ через Болгарию на Балканы 
и в Италию.

Опасные аттракционы
В парке развлечений Greene 

County Fair в США трое детей вы-
пали из кабины колеса обозрения, 
сообщает ABC News.

Кабинка перевернулась на рас-
стоянии 14 метров от земли, и дети 
полетели вниз. В полиции пока не 
понимают, что стало причиной 
трагедии. К счастью, все выжили, 
но потребовалась срочная госпи-
тализация.

Двоих детей в клинику достави-
ли на вертолете, еще один приехал 

к врачам в карете скорой помощи. 
Аттракционы в парке сейчас времен-
но закрыты. Работать они не будут, 
по крайней мере, до тех пор, пока 
не станут ясны причины происше-
ствия.

Стоит добавить, что на днях в 
США произошла еще одна трагедия 
подобного толка – в аквапарке раз-
бился сын конгрессмена из Канзаса. 
10-летний мальчик скатился с самой 
высокой в мире горки и получил 
смертельные травмы.

В качестве свидетеля
Порошенко и Кличко вызы-

вают на допрос по делу о Май-
дане.

Генеральная прокуратура Укра-
ины вызвала на допрос президента 
страны Петра Порошенко по делу о 
преступлениях против активистов 
Майдана в январе – феврале 2014 года. 
Об этом сообщает ТАСС со ссылкой 
на агентство «Украинские новости», 
которое побеседовало с источником 
в Генеральной прокуратуре.

«Порошенко вызывается в качестве 
свидетеля. Допрос состоится в августе, 
более конкретная дата неизвестна», 
– сообщил собеседник агентства. По 
данным издания, на допрос также 
вызваны мэр Киева Виталий Клич-
ко, экс-премьер Арсений Яценюк и 

секретарь Совета национальной безо-
пасности и обороны (СНБО) Украины 
Александр Турчинов.

Ранее генпрокурор Украины 
Юрий Луценко объявил, что по 
этому делу уже были допрошены 
депутат Радикальной партии Олег 
Ляшко, глава МВД Арсен Аваков, а 
также Яценюк и Турчинов.

Напомним: кульминацией про-
тивостояния на Евромайдане стала 
стрельба до сих пор не установлен-
ных снайперов на Институтской 
улице 20 февраля 2014 года. От их 
пуль, по официальным данным, 
погибли 53 человека. Всего жерт-
вами беспорядков в Киеве 18 – 20 
февраля стало более 80 человек, а 
сотни получили ранения.

Скелет в багаже
Таможенники изъяли кости 

динозавра у гражданина России, 
следовавшего из Монголии, сооб-
щает ТАСС.

«Мужчина следовал через тамо-
женный пост Кяхта, в своем багаже 
он вез два фрагмента окаменевшей 
костной ткани общим весом 2,45 кг», 
– уточнила пресс-секретарь таможни 
Евгения Курбатова. Специалисты 
провели таможенную экспертизу. В 
результате было определено, что по 
своим морфологическим признакам 
окаменелости являются частями 
скелета динозавра.

Первый оказался фрагментом 
верхнего конца бедренной кости 
динозавра, второй – фрагментом 
лопатки птицетазового динозавра. 

Задержанный пояснил, что окаме-
нелости он нашел в каньоне Ким-
чинской впадины и взял их с собой 
в качестве сувениров. «О том, что 
такой товар ограничен к переме-
щению через таможенную грани-
цу Евразийского экономического 
союза и подлежит обязательному 
письменному декларированию, он 
не знал», – пояснила Курбатова.

Мужчина стал фигурантом дела 
об административном нарушении. 
Наказанием для него может стать 
штраф в размере двойной стоимо-
сти находок с их конфискацией. Как 
таможенники установят стоимость 
костей, неизвестно.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

Извещение
Администрация Антипинского сельсовета Тогульского рай-

она Алтайского края в соответствии со ст. 12.1 Федерального зако-
на от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственно-
го назначения» сообщает о наличии в границах землепользования 
крестьянского (фермерского) хозяйства Максакова Николая Сер-
геевича, расположенного на территории Антипинского сельсове-
та Тогульского района Алтайского края с кадастровым номером 
22:48:030101:2, земельных долей из земель сельскохозяйственного 
назначения, которые в установленном законом порядке могут быть 
признаны невостребованными: Аксенова Анна Андреевна, Исупов 
Николай Васильевич, Криворучкин Николай Павлович, Машкина 
Мария Ильинична, Титова Пелагея Дмитриевна, Чепель Алексей 
Прокопьевич, Шефер Зоя Ивановна, Шефер Николай Федорович.

В течение трех месяцев со дня опубликования указанного спи-
ска будет утвержден список невостребованных земельных долей 
для обращения в суд с требованием о признании права муници-
пальной собственности на земельные доли.

Лица, считающие, что они или принадлежащие им земельные 
доли необоснованно включены в список невостребованных земель-
ных долей, вправе предоставить в письменной форме в течение 90 
дней со дня опубликования данного списка возражение в адми-
нистрацию Антипинского сельсовета по адресу: 659458, Алтай-
ский край, Тогульский район, с. Антипино, ул. Макарова, д. 53, тел. 
8 (385-97) 2-33-43, факс 8 (385-97) 2-33-57, e-mail: antipadm@mail.ru и 
заявить об этом на общем собрании участников долевой собствен-
ности, что является основанием для исключения указанных лиц и 
земельных долей из списка невостребованных земельных долей.

Сообщение о торгах
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО Крестьян-

ское хозяйство «Чумышское» Скориков В.Е. (Кемеровская обл., 
г. Новокузнецк, ул. Кирова, 64-68, e-mail: aus@rdtc.ru, тел. (3843) 77-67-40), 
утвержденный решением АС Алтайского края 14.07.2014 г., дело 
№ А03-9995/2014, сообщает о проведении торгов в форме открытого 
аукциона. Лот № 1 – производственно-технологический комплекс, 
состоящий из имущества, не обремененного залогом (автотранспорт-
ные средства и сельскохозяйственная техника – 27 ед., недвижимое 
имущество – 20 ед.) и имущества, обремененного залогом (автотран-
спортные средства и сельскохозяйственная техника – 65 ед., недви-
жимое имущество – 4 ед.). Начальная цена 99 713 402,24 руб. Торги 
проводятся 19.09.2016 в 09.00 ч. (время везде мск.) на электронной 
площадке ЗАО «Сбербанк-АСТ» – www.sberbank-ast.ru. Задаток для 
участия в торгах – 10% начальной цены вносится на счет должни-
ка: ООО КХ «Чумышское» (ОГРН 1082205000811, ИНН 2255003072), р/с 
№ 40702810226000007983 в Отделении № 8615 Сбербанка России 
г. Кемерово, к/с 30101810200000000612, БИК 043207612. Датой вне-
сения задатка считается дата поступления денежных средств на 
указанный счет. Шаг аукциона – 5% начальной цены. К участию в 
торгах допускаются физические и юридические лица, зарегистри-
рованные на электронной площадке и подавшие в электронной 
форме посредством системы электронного документооборота на 
сайте в сети Интернет по адресу: www.sberbank-ast.ru заявку, тре-
бования к которой установлены ФЗ «О несостоятельности/банкрот-
стве». Срок приема заявок с 00:00:00 15.08.2016 по 23:59:59 16.09.2016. 
Победителем торгов признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену. Протокол по итогам торгов оформляется в день 
проведения торгов. Подписание договора купли-продажи осущест-
вляется в течение 5 дней с даты подведения итогов торгов, проект 
договора направляется победителю, оплата в течение 30 дней с 
даты заключения договора купли-продажи. Оплата имущества по 
договору купли-продажи производится по реквизитам для оплаты 
задатка. Ознакомиться с дополнительной информацией о предмете 
продажи заинтересованные лица могут на электронной площадке 
ЗАО «Сбербанк-АСТ» – www.sberbank-ast.ru, а также позвонив по те-
лефону: 8 (3843) 77-67-40. Ознакомление с имуществом производит-
ся в согласованное время в рабочие дни в месте его нахождения в 
сопровождении представителя организатора торгов.

Извещение
о согласовании и утверждении проектов межевания

Заказчик: Пожидаев Сергей Георгиевич, проживающий по адресу: 
Алтайский край, с. Быково, ул. Молодежная, д. 19, тел. 8-903-990-7712.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна: квалификационный аттестат 
№ 22-10-31, серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года; 658390, Ал-
тайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионер-
ский, 14, fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-5-24, 8-923-166-3201.

Ка даст ровые номера ис ходны х земе льны х у част ков 
22:60:000000:741, 22:60:000000:739, 22:60:000000:740, расположен-
ных: Алтайский край, Шипуновский район, на территории МО 
Быковский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский 
район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходные земельные участ-
ки с кадастровыми номерами 22:60:000000:741, 22:60:000000:739, 
22:60:000000:740

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельных участков следует 
направлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28, в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером Ереминым Михаилом Владимиро-
вичем, адрес: Алтайский край, р. п. Тальменка, пер. Банковский, 
3, эл. почта: Ereminmihail@mail.ru, телефон: 8 (385-91) 2-22-74, ат-
тестат № 22-11-246, выполняются кадастровые работы по под-
готовке проектов межевания земельных участков земель сель-
скохозяйственного назначения, участок выделяется из земель 
реорганизованного СПК «Родные просторы» Тальменского райо-
на, с кадастровым номером 22:47:000000:128, расположенного: Ал-
тайский край, Тальменский р-н, участок расположен пример-
но в 4 км от с. Кашкарагаиха.

Заказчик: Карась Наталья Андреевна, зарегистрирована: Алтай-
ский край, Тальменский район, с. Куликово, ул. Матросова, дом 19. 
Образуется участок площадью 719,7 га (100/360 доли).

Заказчик: Черепанова Екатерина Ивановна, зарегистрирована: 
Алтайский край, Тальменский район, с. Кашкарагаиха, ул. Моло-
дежная, дом 1-а. Образуется участок площадью 395,8 га (55/360 доли).

Ознакомиться и внести предложения по адресу: 658030, Ал-
тайский край, р. п. Тальменка, ул. Вокзальная, 12-з, каб. 201 в те-
чение месяца со дня опубликования извещения. Возражения за-
казным письмом с уведомлением по вышеуказанным адресам.

Извещение
о проведении общих собраний участников долевой собствен-

ности земельных участков, расположенных в границах МО Нико-
лаевский сельсовет Михайловского района Алтайского края.

1. 25 сентября 2016 года в 10.00 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:010101:235.

2. 25 сентября 2016 года в 10.30 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:0010101:241.

3. 25 сентября 2016 года в 11.00 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:010101:246.

4. 25 сентября 2016 года в 11.30 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:010101:280.

5. 25 сентября 2016 года в 12.00 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:010101:281.

6. 25 сентября 2016 года в 12.30 часов состоится собрание 
участников долевой собственности земельного участка номер 
22:28:010101:282.

Место проведения собраний: Михайловский район, с. Невод-
ное, ул. Кравченко, 36.

Повестка дня:
1. О расторжении договоров аренды земельных участков, на-

ходящихся в долевой собственности с ООО «Путиловец».
2. Выборы председателя, секретаря для проведения собрания. 

Выборы счетной комиссии.
3. Об избрании уполномоченных представителей лиц участ-

ников долевой собственности и определения их полномочий и 
сроков полномочий.

4. Об условиях договоров аренды, выборы арендатора.
5. Прочее.
Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, 

можно по адресу: Алтайский край, Михайловский район, с. Не-
водное, ул. Кравченко, 36, с. Николаевка, ул. Советская, 1.

1 августа на сайте Феде-
ральной налоговой службы 
России появился Единый 
реестр субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства (МСП).

Эта первая база данных, размещен-
ная в открытом доступе, с помощью 
которой можно подтвердить принад-
лежность того или иного субъекта к 
категории малого и среднего пред-
принимательства. Ресурс готовился 
совместно с Федеральной корпора-
цией по развитию МСП и размещён 
по ссылке rmsp.nalog.ru/search.html.

В настоящее время в реестр вклю-
чено около 75 тысяч алтайских орга-
низаций и индивидуальных предпри-
нимателей, которые удовлетворяют 
требованиям к уровню дохода, количе-
ству работников, участию в капитале, 
установленным для категорий МСП.

Как отметила заместитель ру-
ководителя УФНС России по Ал-
тайскому краю Елена Орлюкова, 
Единый реестр создан в рамках 
реализации государственных задач 
по импортозамещению и решает 
сразу несколько задач. Главная из 
них – снижение административной 
нагрузки на бизнес.

«Чтобы принять участие в госу-
дарственных или муниципальных 
программах развития малого и 
среднего предпринимательства, на-
логоплательщику необходимо было 
документально подтвердить, что оно 
относится к категории малого или 
среднего бизнеса. С 1 августа представ-
лять документы не нужно, поскольку 
органы власти смогут получить эту 
информацию на основе данных ре-
естра», – пояснила Елена Орлюкова.

Она считает, что сведения реестра 
будут полезны и представителям 
бизнеса, которые ищут партнеров 
из числа малых и средних предпри-

ятий или хотят удостовериться в 
реальности существования своего 
контрагента. Все сведения доступ-
ны на сайте ФНС России бесплатно 
с любого мобильного устройства.

Реестр формируется автоматиче-
ски на основе данных информаци-
онных систем органов государствен-
ной власти. Он будет обновляться 
ежегодно 10 августа на основе ин-
формации, которая будет в распо-
ряжении Федеральной налоговой 
службы по состоянию на 1 июля. 
При этом отдельные сведения будут 
актуализироваться ежемесячно.

«Никаких дополнительных обя-
зательств для предприятий веде-
ние реестра не предполагает. Все, 
что нужно, – правильно оформлять 
и своевременно сдавать налоговую 
отчетность и сведения о среднеспи-
сочной численности работников. 
Однако при желании предприни-
матель может самостоятельно внести 
в реестр дополнительные сведения 
о себе, которые помогут его найти 
крупнейшим заказчикам. Например, 
сообщить о своей продукции,  отме-

тить, что она инновационная или 
высокотехнологичная, рассказать 
о партнерских программах и реали-
зованных договорах, а также допол-
нить контактной информацией. Для 
этого создан специальный сервис (по 
адресу: rmsp.nalog.ru/appeal-create.
html)», – уточнила Е. Орлюкова.

За первую неделю работы реестра 
алтайские предприниматели не 
внесли в него сведений о деятель-
ности своего бизнеса. И в сводной 
таблице в разделе «Статистика» в 
основном нули. Но лиха беда начало.

«Конечно, хорошо, что налоговики 
пытаются облегчить жизнь пред-
принимателей, создавая подобные 
ресурсы. Но пока электронная от-
четность не заменяет бумажную, 
– комментирует руководитель ООО 
«Полимерпласт» Олег Шелудяков. – Я, 
как директор малого предприятия, 
каждый день подписываю по пол-
сотни документов в адрес контро-
лирующих органов. Причем этот вал 
отчетности ежегодно растет».
Подготовил Евгений ШУМИЛОВ,

Андрей КАСПРИШИН (фото)

В  вузы  Алтая  подано 
43 000 заявлений от аби-
туриентов.

На Алтае завершается работа при-
емных комиссий вузов: в техниче-
ском, классическом, медицинском 
уже прошла первая волна зачислений.

Как сообщили «АП» в Главном 
управлении образования и нау-
ки Алтайского края, в 2016 году в 
высшие учебные заведения края на 
все формы обучения подано свыше 
43 000 заявлений. Это больше, чем 
в прошлом году на 5000 заявлений.

Уже много лет подряд самыми 
востребованными направления-

ми у абитуриентов становятся в 
АлтГУ «Менеджмент», «Экономи-
ческая безопасность», «Реклама и 
связи с общественностью», в медуни-
верситете – «Педиатрия и лечебное 
дело». В Алтайский государственный 
технический университет наиболь-
шее количество заявлений подано 
на направления: «Дизайн», «Дизайн 
архитектурной среды», «Приклад-
ная информатика», «Электроэнер-
гетика и электротехника», «Маши-
ностроение». В педуниверситетах 
самые популярные направления: 
«Педагогическое образование» и 
«Прикладная информатика», в Ал-
тайском государственном аграрном 

университете – «Природообустрой-
ство и водопользование», «Эксплуата-
ция транспортно-технологических 
машин и комплексов».

Более чем на тысячу заявлений 
больше подано в этом году и в ма-
гистратуру – 2629.

По предварительным итогам в 
2016 году по договорам о целевом 
приеме в образовательные органи-
зации высшего образования края на 
все формы обучения зачислено 953 
человека (в 2015 году – 882 человека, в 
2014 году – 634 человека), увеличился 
целевой набор в педагогические вузы 
и составляет 252 человека.

Наталья СОХАРЕВА

Комитет администрации Алтайского края по финан-
сам, налоговой и кредитной политике выражает соболез-
нование Красновой Ольге Ивановне по поводу смерти ее мужа

КРАСНОВА
Ивана Федоровича.

В Тигирекском заповед-
нике состоялась энто-
мологическая школа 
для руководителей 
школьных лесничеств. 

Школа была направлена 
на получение практических 
навыков педагогов по изу-
чению насекомых на своих 
подшефных территориях, а 
также грамотное и активное 
дальнейшее участие в ме-
жрегиональном конкурсе «В 
лесу и на лугу». Он проводится 
Тигирекским заповедником, 
Геблеровским экологическим 
обществом и экологическим 
центром «Стриж».

Рассказывает директор 
Титовской школы Егорьев-
ского района Ирина ЧУХЛОВА 
– замечательный экопросве-
титель.Д    

Полевые занятия кури-
ровала научный сотрудник 
заповедника кандидат био-
логических наук Татьяна 
Кругова.

– После путешествия по до-
роге к посёлку Тигирек, где 
расположен единственный в 
крае заповедник, наши акти-
висты-педагоги успели еще 
совершить экскурсию на гору 
Козырь. Татьяна Михайловна 
научила собирать насекомых, 
обитающих в травостое, сач-
ком со съёмными мешочками. 
Каждый из нас смог сделать 
пробный учет, постиг прави-
ла «кошения» сачком.

С горы открылся изуми-
тельный вид на реку Большой 
Тигирек. Удалось полюбовать-
ся красотами горной природы 
заповедника на закате солнца.

Подъем на склон горы Ка-
менный Лев, поросшей лесом. 
Высота 1300 метров. Подни-
маясь выше и выше, любова-
лись панорамами окрестных 
гор и долин, наблюдали, как 
меняется растительность от 
луговой до растительности 
черневой тайги, затем сред-
негорной тайги. Удалось 
наблюдать следы медведя, 

он прошел чуть раньше нас. 
Немного жаль, что встреча 
не состоялась…Н  

Справились с подъемом! 
Какой перед нами открыл-
ся вид: цветущие огоньки, 
водосбор, полянки черники. 
Дойдя до муравейников, мы 
изучили их особенности. До-
рожки, по которым муравьи 
несут пищу в муравейник, 
оказались очень широкими, 

а муравейники необычной 
формы. Купол плоский и 
широкий. Движение мура-
вьев было немного неак-
тивным из-за прошедшего 
перед нашим приходом до-
ждя. Цель достигнута и по-
сле привала путь на кордон 
заповедника.А   

Татьяна Кругова учила 
определять насекомых и вы-
кладывать их на матрасики 

так, чтобы профессиональ-
ный энтомолог смог работать 
с этим материалом далее. 
Каждый выбрал себе отряд 
насекомых и с помощью 
определителя и бинокуляр-
ного микроскопа пробовал 
идентифицировать их. Так 
плодотворно и интересно 
прошел еще один наш день 
в этом уникальном уголке 
природы. Наш руководи-
тель провела мастер-класс 
по подбору и изготовлению 
оборудования для сбора и 
хранения насекомых. Поде-
лилась опытом по более пра-
вильному и удобному изго-
товлению энтомологического 
сачка, съемных мешочков. 
На практике мы научились 
так же правильно оформлять 
свою работу – подписывать 
этикетки и конвертики. Что 
немаловажно для дальней-
шей работы специалистов 
с полученными образцами.Ч     

Наш путь лежал к подно-
жию горы Чайной, где продол-
жилась практика по установке 
почвенных ловушек, но уже в 
горной местности. Каждый 
сам попробовал устанавливать 
почвенные ловушки как на-
учили.

Участники на практике 
смогли разобраться, чем от-
личается саранча от кузнечи-
ка, листоед от долгоносика, 
жужелица от мертвоеда и др. 
По возвращении в свои школы 

педагоги обязательно донесут 
до школьников полученный 
опыт. Программа энтомологи-
ческой школы, подготовлен-
ная для нас Татьяной Круго-
вой, была достаточно плотной, 
насыщенной.

Встреча с методистом 
по экологическому просве-
щению Светланой Бонда-
ревской. Она рассказала об 
особенностях, проблемах, 
сложностях и решаемых во-
просах по расширению тер-
ритории заповедника. Свет-
лана Александровна работает 
в заповеднике с самого его 
основания и знает обо всем 
не понаслышке.

Перед самым отъездом 
нам посчастливилось позна-
комиться с замечательным 
человеком – директором 
заповедника Павлом Голя-
ковым, который пригласил 
нашу группу на следующий 
год посетить эти прекрасные 
места.

Огромная благодарность 
от нашей группы Татьяне 
Круговой за ее профессио-
нализм, очень интересно и 
грамотно спланированную 
и проведенную полевую 
школу. Отдельная благодар-
ность Павлу Голякову, Свет-
лане Бондаревской, Людмиле 
Пожидаевой и другим за по-
даренную возможность осу-
ществить мечту и побывать 
на заповедной территории 
нашего края.

Подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА, 
Ирина ЧУХЛОВА (фото)

В открытом доступе

.ПОЛЕВЫЕ ЗАНЯТИЯ.
Учатся взрослые. Страницы из дневника

У молодёжи – 
новые приоритеты

.ОБРАЗОВАНИЕ.

Участники школы.

Сегодня в краевом реестре малого и среднего бизнеса – 75 тысяч организаций.
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Мы часто пишем о само-
бытных сельских худож-
никах, но сегодняшняя 
героиня «АП» выделяется 
даже в этом талантли-
вом ряду. Елена Евтушен-
ко, жительница Романо-
во, работает в технике 
аэрографии. Недавно в 
райцентре прошла уже 
третья ее персональная 
выставка.«Б »

Лена Нестерова рисовала 
сколько себя помнит. Но, став 
взрослой, предпочла «балов-
ству» серьезную профессию 
– стала поваром. Хотя, даже 
сделав выбор, по-прежнему 
не могла пройти равнодуш-
но мимо любой поверхности, 
годной для росписи. Портрет, 
анималистика, пейзаж – не 
важно, лишь бы рисовать.

Разрисованы были стены 
полевого стана, где худож-
ница готови ла обе ды на 
полеводческую бригаду, и 
домашний холодильник, и 
скутер, и семейный автомо-
биль «ВАЗ». «Были обычные 
«Жигули» – стали уникаль-
ными. Такая машина только 
у меня в селе», – демонстри-
рует Елена дело рук своих. 
Сверху на капот смотришь 
– видишь бабочку, меняешь 
угол зрения – и перед глазами 
предстает мифологический 
сюжет о любви девушки-пти-
цы и юноши-камня.

«Классный повар всегда 
немного художник, – отвеча-
ет на мое удивление знаток 
рецептов и вкусов Елена. – У 
них много общего. Ни тот, ни 
другой заранее не знает, что 
получится. И краски, и про-
дукты вроде одни и те же, но 
творишь всегда на интуиции, 
и никто заранее не знает, чем 

близких можно будет побало-
вать, что себе оставить, а что 
вообще выбросить».

Брат Андрей, наблюдая за 
творчеством сестры, как-то 
подначил ее: все, мол, можешь, 
а вот аэрография тебе не по 
силам. В тот же вечер они со 
снохой отыскали в Интернете 

обучающие курсы в Новоси-
бирске. Елена взяла отпуск без 
содержания (работала тогда 
заведующей кормовой базой), 
заплатила за учебу и поехала 
на мастер-классы лучших ма-
стеров Сибири. Занимались 
там в основном подростки и 
студенты, да и преподаватели 

сначала с иронией погляды-
вали на необычную ученицу, 
не понимая, что здесь забыла 
«странная сельская тетенька». 
Было это в 2010 году.

– Я не обижалась, комплексо-
вать просто времени не было. 
Художники-то там замеча-
тельные преподавали, а я для 

себя все уже решила. Желание 
научиться – сильный стимул. 
Аэрография – сложный стиль. 
И материалы нужны особые. 
Аэрограф с тонкой иглой, даю-
щий тончайшее распыление,  
акриловые краски, специаль-
ный грунтованный картон. 
Сама смешиваю цвета. Краска 
наносится послойно, если чуть 
потекло, не подсох предыду-
щий слой – все насмарку, на-
чинай сначала. Зато и работы 
получаются живые, объемные, 
с эффектом голографии, какого 
не достичь кистью и мазками.«Щ »

Первая обывательская ас-
социация с аэрографией – это 
машины, расписанные по вкусу 
хозяина-водителя. Но женщи-
на, расписав свою «ласточку», 
на ней и остановилась. «Свою я 
у себя в гараже сделала, а рабо-
та под заказ – другой уровень. 
Здесь нужны салон и специ-
альное оборудование. Да и до-
рого это очень, в городе-то не 
каждый отдаст 30 – 40 тысяч 
на роспись, а про село-то и го-
ворить нечего…»

Художница не может рабо-
тать в одиночестве. Ей нужна 
компания. И речь не о муже 

Иване, который, бывает, вор-
чит, но всегда поддерживает 
жену в ее увлечении. На Еле-
ну в сотни глаз смотрят ее 
авторские куклы – это еще 
одна слабость художницы. С 
последним стежком, оторвав-
шись от рук мастерицы, они 
начинают жить своей жизнью 
и становятся первыми ее кри-
тиками.

Ни один сюжет для карти-
ны не рождается просто так. 
Надо, чтобы «щелкнуло». Са-
мая первая серьезная работа 
художницы – портрет мамы 
Светланы Андреевны. «Она у 
меня тяжело больна, я за ней 
ухаживаю». Сюжет из игры 
«Сталкер» – это брат Андрей 
посоветовал. Семистрельная 
икона Божьей Матери появи-
лась после сна, приснившегося, 
когда заболела мама. «Пробо-
вала святые образы писать и 
раньше, но не получалось. А 
когда растревожилась душа, 
словно благословение снизош-
ло – иди рисуй».

Один из сюжетов знаком с 
детства, стою перед ним долго, 
вспоминая. Ангел-хранитель 
готов удержать маленькую 
девочку, которая, забыв об 
опасности, наклонилась за 
упавшим в реку мячом. Это 
аэрографическая репродук-
ция старинной, начала ХХ века 
открытки, которая всю жизнь 
хранилась в семье художницы. 
Ну, конечно, это же сюжет «на-
шей Тани», которая «громко 
плачет», детского стихотворе-
ния, у которого, как оказалось, 
такая вот философская ретро-
спектива. У каждого из нас 
есть такой ангел-хранитель. 
В трудный час он поможет, 
удержит от падения, вложит 
в непривычные руки аэрограф 
и велит рисовать…

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

«Классный повар 
всегда немного художник»

ТВОРЧЕСТВО КРАТКО
Субсидии – 

важной отрасли
На развитие учреждений культуры получат средства 

22 муниципалитета.
Между бюджетами муниципальных образований края 

распределены субсидии на софинансирование расходных 
обязательств по развитию учреждений культуры. На эти 
цели в краевом бюджете предусмотрены средства в размере 
3 млн рублей. Мероприятия реализуются в рамках государ-
ственной программы Алтайского края «Развитие культуры 
Алтайского края» на 2015 – 2020 годы.

Как сообщили из управления по культуре и архивному 
делу, в текущем году поддержаны четыре направления:

– укрепление материально-технической базы и оснащение 
оборудованием детских школ искусств;

– модернизация сельских учреждений культуры в части 
обновления материально-технической базы, приобретения 
специального оборудования;

– создание и поддержка модельных библиотек;
– оснащение музеев компьютерным оборудованием.
По решению комиссии отобраны заявки 22 муниципаль-

ных образований – 3 городских округов и 19 муниципальных 
районов. Им будут предоставлены субсидии на улучшение 
материально-технической базы учреждений культуры. При 
рассмотрении заявок муниципалитетов комиссией оцени-
вались такие показатели, как охват населения услугами 
в сфере культуры, посещаемость учреждений, участие в 
фестивалях, конкурсах различного уровня, методическая 
деятельность, представительство в сети Интернет и при-
менение информационных технологий, кадровый состав, 
наличие коллективов, имеющих почетные звания, состояние 
зданий учреждений культуры и многое другое.

Как отметил заместитель губернатора края Даниил Бес-
сарабов, укрепление материально-технической базы му-
ниципальных учреждений культуры является одним из 
приоритетных направлений развития отрасли культуры 
региона. «Это мера поддержки значительно улучшит тех-
ническое оснащение учреждений культуры, что позволит 
проводить различные творческие мероприятия на достойном 
уровне», – сказал он.

Сохранение памяти
В крае утверждены зоны охраны объектов культурного 

наследия в с. Сростки.
Речь в постановлении, подписанном губернатором А. 

Карлиным, идет о зонах охраны объектов культурного на-
следия, входящих в состав Всероссийского мемориального 
музея-заповедника В.М. Шукшина в с. Сростки.

Нормативным правовым актом утверждены границы 
охранной зоны, зоны регулируемой застройки и хозяйствен-
ной деятельности, особые режимы использования земель, 
а также требования к градостроительным регламентам в 
границах данных зон для памятников истории краевого 
значения «Школа, в которой учился, а затем работал русский 
советский писатель, кинорежиссер и актер, Лауреат Ленин-
ской и Государственной премий СССР В.М. Шукшин. Здесь же 
учился Герой Советского Союза А.В. Спеков», «Дом, в котором 
провел детские годы В.М. Шукшин» и «Усадьба, купленная 
В.М. Шукшиным для матери, в которой М.С. Куксина жила 
с 1965 по 1972 год: жилой дом М.С. Куксиной; баня с летней 
кухней; сарай-дровяник».

В перечисленных зданиях-памятниках располагаются 
экспозиции одного из основных объектов культуры реги-
она – Всероссийского мемориального музея-заповедника 
В.М. Шукшина. Постановление принято в целях сохранения 
уникального архитектурного облика и исторической среды 
с. Сростки в рамках исполнения поручения президента Рос-
сийской Федерации.

Проект зон охраны, на основании которого принято поста-
новление администрации края, разработан ЗАО «Классика» 
под руководством А.Ф. Деринга в рамках государственной 
программы «Развитие культуры Алтайского края».

«Ночь кино» уже скоро!
Всероссийская акция пройдет на девяти площадках 

края.
К Всероссийской акции «Ночь кино» в крае присоединятся 

еще три площадки. А именно: фильмы покажут в Мемори-
альном комплексе им. В.С. Золотухина в с. Быстрый Исток, 
на открытой площадке территории радонолечебницы № 1 
в г. Белокурихе и барнаульском кинотеатре «Мир».

Во всех регионах страны зрители смогут увидеть фильмы 
«Легенда № 17» Н. Лебедева, «Батальонъ» Д. Месхиева и ани-
мационную ленту «Смешарики. Легенда о золотом драконе» 
Д. Чернова. Эти фильмы были выбраны самими зрителями 
в ходе голосования на сайте Года российского кино.

В Барнауле показ будет организован на нескольких площад-
ках. В частности, показы пройдут в кинотеатре «Премьера», 
зрительном зале Алтайского института культуры, а также 
на открытой площадке – в спорт-парке Алексея Смертина.

В Рубцовске жители смогут посмотреть фильмы на от-
крытой площадке торгового центра «Радуга», в Яровом – в 
парке культуры и отдыха, в Кулунде – в семейном парке 
аттракционов «Веселый ветер». Бесплатные показы фильмов 
стартуют в 20 часов по местному времени.

27 августа «Ночь кино» в России пройдет впервые.

«Из века в век»
Так называется выставка, открывшаяся в арт-галерее 

«Бандероль».
В экспохиции, приуроченной ко Дню города, гости смогут 

увидеть фотографии старого Барнаула работы Александра 
Антошкина. В экспозиции представлено около 100 работ 
хранителя истории нашего города.

А.С. Антошкин проделал гигантскую работу – оцифро-
вал более тысячи фотографий, сделанных в разное время. 
Фотоархив включает и несколько сотен снимков Барнаула 
– начиная с 1952 года!

– Более полувека у меня в руках мощный инструмент, кото-
рого не было у мэтров прошлого столетия, – сказал Александр 
Сергеевич. – Возможно, мои работы не являются шедеврами, 
но память о себе и любимом мною Барнауле я оставил… 
Возможно однажды купив набор открыток «Барнаул», вы с 
улыбкой вспомните то, что вас окружало. Может быть, в нем 
встретятся снимки из этой экспозиции.

Выставка продлится до 4 сентября. Вход – свободный.
Соб. инф.

Художественный музей, ул. М. Горького, 
16, тел. 50-22-29.

Персональная выставка Дарьи Дёмкиной 
«Музыка внутри». Живопись (0+).

«Храмами Русь жива» – выставка из фонда детского 
творчества ко Дню крещения Руси (0+). Работы призеров 
и победителей детских художественных конкурсов, 
проходивших в музее.

Выставка «Народное… любимое». К 90-летию со дня 
рождения живописца заслуженного художника России 
Майи Ковешниковой (0+).

«Этой ярмарки краски» – выставка народных промыс-
лов России (0+). Хохломская и урало-сибирская роспись, 
семеновская матрешка, дымковская игрушка, гжельская 
керамика и др.

«Сказка». Выставка скульптуры О. Закоморного из 
фондов музея (0+).

Музей истории литературы, искусства и культуры 
Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

«Есть где отдышаться» – персональная выставка графи-
ка заслуженного художника России Юрия Кабанова (0+). 
Представлены офорты из серии «На родине Шукшина», 
созданной в 1989 году.

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки «Вахта памяти» (6+), «Нотариату – 150 лет» 

(12+), «Рожденная в огне» – из истории керамики Алтая 
(6+), «Чай пить – долго жить» – из истории чаепития в 
России (6+).

Каждую субботу и воскресенье в 14.00 в музее прово-
дятся экскурсии выходного дня для детей с родителями.

13 августа – «Маленькие тайны в большом мире жи-
вотных».

14 августа – «Краски лета» из цикла «Времена года».
20 августа – «Наши земляки-космонавты».
21 августа – «Древний Алтай».
Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 

78, тел. 36-81-47.
Выставка «Живая вода Алтая» (0+). Живопись из кол-

лекции художников Щетининых.
Музей «Город», пр. Ленина, 4, тел. 65-87-94.
Выставка «Я обнимаю небеса» (0+). В экспозиции пред-

ставлены песочные работы Любови Родионовой.
«Золотой Алтай» (0+). На выставке представлено 19 по-

лотен, автор которых участник краевых, всероссийских 
и международных выставок Алексей Гикал.

Планетарий, пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
13 августа. 11.00 – «Как Месяц к Солнцу в гости ходил» 

(4+), 13.00 – «С Земли во Вселенную» (10+), 15.00 – «Что 
такое черные дыры?» (10+).

14 августа. 11.00 – «Антошкины истории на Земле и 
в космосе» (4+), 13.00 – «Форма и движение Земли» (10+), 
15.00 – «Сверхновые и рождение жизни» (10+).

Подробная программа на сайте planetarium22.ru.

АФИША БАРНАУЛА
Любая девчонка – это куклы. Так 
было от веку. Пупсики, говорящие 
красавицы, нарядно одетые и те, 
которых нужно обшивать-оде-
вать, Барби, наконец, – все они 
помогали будущей маме, жене, 
играя, осваиваться с предстоящей 
жизненной ролью. 

Но увлечены не только дети. Старается 
досконально изучить это рукоделие-ис-
кусство и Галина Бурова (Заболоцкая) 
из Солоновки. «Изделия» жительницы 
предгорного села побывали уже в Москве 
на Международной выставке «Интурмар-
кет-2016», где туристическая отрасль края 
была представлена и солоновскими ту-
роператорами, а также на «Алтай-тур. 
Алтай-курорт-2016» в Барнауле. Конечно 
же, вызвали интерес.

Галина со знанием дела, а главное, с 
любовью может рассказать о каждой, а 
ещё о своём любимом занятии.

– Вот кукла-берегиня, – показывает на 
одну из лежащих на столе.– Понятно, какой 
была её роль. Такую делали для человека, 
которому нелегко, ведь вепсская кукол-
ка, напоминающая матушку-кормилицу, 
является образцом материнской заботы, 
женской защиты и любви. Взрослым по-
могала поверить в себя, успокоиться, по-
чувствовать защищённым, как в детстве. 
Беременная женщина носила у сердца, 
доверяя ей свои думы. За несколько дней 
до рождения ребёнка её клали в колыбель, 
чтобы согреть место.

А вот другая, которая могла успокаи-
вать дочь, если мамы долго не было дома. 
Вот эта привлекала в дом богатство, а та 
гасила ссоры-раздоры между супругами.

На их изготовление идут лоскутки ма-
терии, чаще всего натуральные – ситец, 
лён, веточки, деревяшки и многое другое. 
Каждая играет свою роль.

Без души и любви не сотворишь ниче-
го достойного. Во всяком случае, на свет 
появится всего лишь поделка. У Галины 
так не бывает, потому что это рукоделие 

она освоила без особых усилий. Жила себе 
в Нижневартовске с мужем и четырьмя 
детьми, работала в аптеке. Как-то увидела 
невзначай на выставке в городе куклу-
оберег, тут же проводили мастер-класс. 
Руки сами потянулись к выставочным 
образцам, после этого появилось желание 
самостоятельно изготовить. Что-то пере-
вернулось в душе после этого необычного 
для Галины занятия, потому что рукоде-
лием ей, родившейся на Севере, как-то не 
приходилось заниматься.

Галина стала членом женского клуба в 
Нижневартовске, узнала много не только 
об искусстве создания кукол, но и о рус-
ском народном костюме, орнаментах и 
узорах, полюбила всем сердцем русскую 
старину. Потянуло из родного города в 
село. Бывая в гостях у друзей в разных 
местах страны, выбрали с мужем Соло-
новку. Сергей, кстати, тренер по лёгкой 
атлетике, пробежавший 22 марафона,  
такой жизненный поворот воспринял с 

одобрением. К увлечению жены относится 
с уважением. Да и дети, сын Слава и дочери 
Даша и Лада, тоже. Старший сын живёт и 
работает на Севере. И для них мама сшила 
костюмы, в которых они могут встретить 
гостей-туристов.

Галина тоже готова всегда рассказать 
о том, что знает и умеет сама. С Татьяной 
Чуфенёвой, организовавшей в Солоновке 
гостевой дом «Кержацкие полати», они 
сразу же нашли друг друга.

Галина проводит мастер-классы по из-
готовлению кукол, рассказывает об исто-
рии сарафана и по традиции подбирает 
наряды для фотосессии. Обе с большим 
почтением, любовью, а теперь и знанием 
дела относятся к старине. Туризм и для 
неё не нечто отдалённое, а близкое, ведь 
и она может многое рассказать, показать, 
научить, радуя людей. А это ли не занятие 
по жизни для творческого человека?

Галина ТАРАН, 
Владимир ДУДИН (фото)

СВОИМИ РУКАМИ
Кукольных дел мастер

Художница Елена Евтушенко: «Аэрографом работаю под присмотром своих кукол».

Аэрографическая репродукция 
старинной открытки.

Работы мастерицы – от портрета мамы до шаржей.

Галина Бурова за любимым делом.


